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“要实现商用密码事业高质
量发展，重点在于规范和应用。”
昨日上午，在 2023 商用密码大
会开幕式上，国家密码管理局副
局长何良生在致辞中表示。

他认为，推动商用密码事业
高质量发展，在法治层面，要坚
持健全法治与科学治理有机结
合，奋力推进商用密码治理体
系和治理能力现代化。新修订
的《商用密码管理条例》对《中
华人民共和国密码法》确立的
商用密码管理制度进行了全面
细化落实，提供了清晰完整的
实施路径。

“本届大会是《中华人民共
和国密码法》和新修订的《商用密
码管理条例》正式实施以来的第
一次全国性盛会，对于推进商用
密码高质量发展具有重要意义。”
何良生说，在商用密码服务保障
能力方面，面对新的形势任务和
战略需求，要从需求牵引与能力

建设两个方面同时发力，锻长板
补短板，加快商用密码战略规划、
科技创新、科学治理、产业生态、
检测评估、人才支撑等方面的能
力建设。

对于如何实现商用密码事
业高质量发展，何良生认为，重
点在于规范和应用。要突出规
范应用与规模控制齐头并进，以
规模化部署带动商用密码科技
与产业快速迭代。要加强商用
密码应用安全性评估体系建设，
以高水平的检测评估，确保密码
应用合规、正确、有效。

此外，还要促进商用密码与
信息领域新技术、新业态、新模
式深度融合，探索数据安全，密
码保护新方法、新机制，解决制
约密码产业发展的突出问题，鼓
励商用密码科技成果转化和产
业化应用，把控好科学研究、资
源开发、推广应用的产业链。
正观新闻·郑州晚报记者 袁帅

昨日，2023商用密码大会开幕
式暨高端峰会上，中国科学院院
士、中国密码学会理事长王小云以

“贯彻落实《商用密码管理条例》，
推动我国商用密码事业高质量发
展”为题作主旨演讲。

随着数字化进程的推进，商用
密码广泛服务于经济社会各领
域。今年7月1日，新修订的《商用
密码管理条例》正式施行。王小云
认为，条例不仅优化完善了我国网
络安全法律体系，有效推动商用密
码科技进步创新与标准体系建设，
还将进一步发挥制度优势，提升商
用密码检测认证能力，夯实商用密
码检测认证体系建设，为商用密码
产业高质量发展保驾护航。

王小云说，商用密码技术研究
边界与内涵不断发展，商用密码涵
盖的数据要素市场也越来越庞大，
其中包括人工智能、物联网、区块
链、数字货币、大数据、云计算等方
面，对此，条例促进商用密码在信
息领域新技术、新业态、新模式中
的应用，如鼓励公民、法人和其他
组织依法使用商用密码保护网络
与信息安全，强调建立商用密码应
用促进协调机制。同时，还对涉及
国家安全、国计民生、社会公共利
益的商用密码产品、服务以及关键
信息基础设施商用密码应用进行
了明确，进一步筑牢国家网络和信
息安全工作屏障。
正观新闻·郑州晚报记者 董艳竹

随着信息技术的快速发展
和深度应用，人、机、物逐渐融
为一体，在给人类社会生产生
活带来更多便利的同时，也带
来了更严重的网络与信息安全
问题。

昨日上午，在 2023 商用密
码大会高端峰会上，中国科学院
院士冯登国以《信息技术助推密
码创新发展》为主题发表演讲。
冯登国认为，和区块链、人工智
能等新兴技术的蓬勃发展一样，
密码也需要源源不断地创新，为
发展注入动力。

在他看来，信息技术的进步
促进了密码的创新发展，但更为
重要的是，密码为信息技术的
健康和可持续发展提供了有力
保障。使用密码保护的网络和
信息系统未必是安全的，但没
有使用密码保护的网络和信息
系统一定是不安全的。未来的
目标是要用密码理念来武装信
息技术产品和系统的开发者、
建设者和管理者，努力推动密码
在新时代新征程实现高质量发
展和创新。
正观新闻·郑州晚报记者 刘地

“麒麟软件作为国产操作系统
厂商，近年来一直深耕密码安全领
域。今天大会正式开幕，国内知名专
家学者与行业领军人物齐聚郑州，共
同探讨密码应用领域最新成果和发
展趋势，我们深受鼓舞。”昨日，麒麟
软件高级副总经理宋介鹏表示。

作为国产操作系统头部企业，
麒麟软件主要面向通用和专用领域
打造安全创新操作系统产品和相应
解决方案，现已形成银河麒麟服务
器操作系统、桌面操作系统、嵌入式
操作系统、麒麟云、操作系统增值产
品为代表的产品线。8月8日，麒麟
软件与郑州市签约，未来将携手推
动网信生态建设，为构建郑州密码
产业发展新格局作出贡献。

对于郑州发展优势，宋介鹏

说，近年来，郑州把电子信息产业
作为“一号”战略产业来打造，大力
推进大数据、5G 网络、人工智能、
生物医药、智能制造等产业集群建
设，是我国信息安全科研、技术、教
育和人才的集聚地，拥有完整的信
息安全产业链。这些区位优势、产
业优势、人才优势吸引着众多头部
企业、大院名所、科创企业和科创人
才来郑州投资创业。2020年，麒麟
软件（河南）有限公司成立，目前公司
产品在河南党政国产化市场占有率
超过90%。“未来，我们将立足郑州、
辐射中原，进一步加大本土化投入，
在创新研发和人才培养领域开展更
深层次合作，为郑州科技创新、网信
产业发展注入新动能。”宋介鹏表示。
正观新闻·郑州晚报记者 董艳竹
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工作人员向参观者介绍数字认证相关知识 正观新闻·郑州晚报记者 马健 图

昨日上午，2023商
用密码大会在郑州国际会

展中心开幕。随后，密码大会
高端峰会以及各个分论坛举行，
来自国内的行业专家学者、企业高
管等围绕商业密码的现状、存在
的问题、高质量发展及人才培养
等交流探讨，为商业密码产
业发展、深度合作建言

献策。


